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&!" #$%'“构建和谐社

会,首要是‘富民’。”十七大
代表、南京市委书记罗志军在
接受记者采访时表示。

十七大报告提出,努力使
全体人民学有所教、劳有所
得、病有所医、老有所养、住有
所居,推动建设和谐社会。“不

发展、慢发展无以安居乐业,
不全面、不协调难有社会和

谐。富民是发展的最终目的,
也是科学发展观的必然要

求。”罗志军说。
罗志军认为,构建社会主

义和谐社会,强大的物质基础
是第一位的。“人民群众最大
的愿望就是富裕。”

罗志军说,构建社会主义
和谐社会是一个长期的过程,

作为东部发达地区的省会城
市,南京不断推进构建社会主

义和谐社会的探索。2005年,
南京在全国比较早地出台了

《关于构建和谐南京的意见》,
2006年,制定了《关于构建和
谐南京的实施意见》,有针对
性地提出了工作路径和50条具
体措施。今年5月,又出台了
《关于加快推进和谐社区建设
的意见》,提出在“十一五”

末,全市90%以上的社区要达
到和谐社区标准,把社区建设

成为“人与人、人与社会、人与
自然”和谐相处的幸福家园。

“我们正在努力探索一条南京
特色的和谐社会建设之路。”

罗志军向记者介绍了这样

一组数据:在南京,城镇居民人
均年收入从2002年的9157元
上升到去年的17538元;农民
人均年纯收入从4579元增加
到7045元。城镇基本养老、失
业、基本医疗三大保险覆盖面

由2002年的81.3%提高到去年
的97.3%,城镇居民人均住房面

积从2002年的21.4平方米提高
到目前的29.08平方米。
“南京的实践证明,富民

是执政之要、和谐之基。在加快
构建社会主义和谐社会进程
中,南京还是要坚持富民优先,
实现加快发展、科学发展、和谐

发展,让更多改革和发展成果
惠及广大群众。”罗志军说。
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十七大报告郑重宣示,我

们已经朝着十六大确立的全
面建设小康社会的目标迈出
了坚实步伐,今后要继续努力
奋斗,确保到2020年实现全
面建成小康社会的奋斗目标。

蓝图已经绘就。“小康应
该达到什么水平呢?这就需要

进行科学分析,对达到全面小
康的指标进行量化及分解细
化。现在省、市、县一般所报数
据都是平均数。平均数可以看
出这个地区社会经济发展的总
体水平、升降趋势,但往往会掩
盖薄弱、困难甚至‘后进’的一

面,还不能说完整地反映基层
面貌,不能满足于‘平均小

康’。”韩培信分析说。
家庭是社会的细胞。韩培

信说,按照科学发展观的要求,
仅仅以县为单位检测达到小康
的水平是不够的,还要考虑“大
多数”,应一直到每一个家庭,
实现“全民小康”。因为即使是
一些比较富裕的县、市,也还可
能存在贫困乡、贫困村,更不用

说贫困户。“往往是一个地方只
要有一个百万元户,就顶得上几
百个贫困户;一个县若有几个大
企业、好企业,一个乡有几个富
裕村,一个村有几个富裕户,这
个县、乡、村的平均值就上去了。
实际上,有些乡、村还差得很远,

一些家庭还很贫困。”

为此,韩培信建议,应通过
纵向剖析,把具体指标分解到

乡、村,直到居民户,弄清基层真
实进程,才能找准弱点、难点,实
施分类指导,有效组织攻坚。
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十七大报告中提出,努力

使全体人民学有所教、劳有所
得、病有所医、老有所养、住有
所居,推动建设和谐社会。

如何达到这个目标?韩培
信动情地说:“全面建成小康
社会,构建社会主义和谐社会,
当前要特别重视改善民生,维

护好、保障好困难群众的利益,
加快推进以改善民生为重点的
社会建设。因为虽然从现实看
人民生活比较安定,但仍然存
在一部分城市下岗工人,城乡
都有一些无人赡养的孤独老人
和无人抚养的孤儿。他们中间

有些人居无屋、病缺医、学难
上,生活还很困难。”

韩培信呼吁各级地方领
导干部要十分重视解决这个
问题,特别是经济发达地区,
要像抓经济那样用大力气去
解决困难群众的生活困难,尽

可能为他们创造就业机会,投
入更多的财力、物力对他们提
供更有效的救助。“要让人民
群众尤其是困难群众在发展
中得到实惠,权益得到维护,
正义得到伸张。”

#ÕjzNÖ×��

�ÄØ��(Ù" ÚÄÛ

Ü(ÙÐÒVnÒ$

韩培信说,解决好农业、

农村、农民问题,事关全面建
设小康社会大局,必须始终作
为全党工作的重中之重。

他提出,“三农”状况如
何事关全面建设小康社会、构
建和谐社会大局。农业本身是
“弱质产业”,既承受自然风

险,又承受市场风险,因此,解
决好“三农”问题,必须重视
提高农民收入和保护耕地。
“确保农民增收是全面建设小
康社会、构建和谐社会的重中
之重,要找准切入点和突破
口,下大力气提高农民收入”。

在确保农民增收之外,韩培

信认为必须十分重视保护耕地。
对于耕地保护面临的严

峻形势,韩培信忧心忡忡:“随
着经济社会迅速发展,农村耕
地面积越来越少,如果听任耕
地减少,势必严重削弱农业生
产、造成大量失地农民,引起

社会不安定。”
“我们必须瞻前顾后,着

眼于可持续协调发展,采取强
有力措施,切切实实把好耕地
这一关。有关部门要组织力量
检查征而未用的耕地,把废地
和可以利用的土地利用起来,

千方百计扩大耕地面积。”韩
培信建议。
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